
      

 バス見学会について 

 ７月２２日のバス見学会は、３８名のご

希望があり、以後の方はお断りしたくらい

の人気です。お忘れなくご参加を。 

 午前９時出発 我孫子北口ふれあい広場 

なお、昼食は印西市大森の嶺久庵で。 

 天せいろ １，４００円です。 

 レジ袋の有料化を要望しました 

７月７日（月）定例会にクリーンセンター

の鈴木課長に来ていただき、レジ袋の有料

化を市内スーパーや商店も一斉に推進して

いただけるよう、市が主導して欲しいと要

望しました。（裏面に要望書） 

 我孫子市としても計画的に進めたい、ス

ーパーや商工会と話し合いを持ちたいので、

その時は消費者の意見も出して欲しいと、

言っていただきました。 

 その時に、我孫子市の廃棄物の現状と課

題に付いてもお話しいただきました。主な

ものを記します。 

①１９年度資源化率４２．４％ 県で１位。 

②焼却灰を市原でエコセメントにしていた

が、今年度から一部三重県で、路盤材と

してリサイクル。安全性は確保。安い。 

③高齢者や障害者の「声かけふれあい収集」

は今年度１７７世帯で実施。 

④家庭系のゴミ排出量 １人１日５１３ｇ 

事業系を加えて６７３ｇ。２２年度の目

標数値５８４ｇへ、一層の努力が必要。 

⑤生ゴミのリサイクル 

 今年度、モデル地区で実施の予定。 

 学校給食の残滓は市川市の養豚業者へ。 

⑥剪定枝木の回収堆肥化も順調に伸びている。 

⑦平成２３年に有効期限のくる焼却炉は、メ   

ンテナンス等で少々の延長は可能。今後の  

方針は多角的に検討中。 

⑧クリーンセンターへのゴミ持ち込み料金が 

 他市より安いので、他市から持ち込まれる。 

 高く設定しようと思っている。  

感想：人口は微増しているが、ゴミはむしろ

微減。今後とも市民の協力とクリーンセンタ

ーのリーダーシップが必要だと感じました。 

９月定例会 

 ８月定例会は休みます。 

９月８日（月）１３：３０～１６：００  

我孫子南近隣センター ８Ｆ調理室 

 定例勉強会は考慮中 

 水質汚染のうち家庭から出るもの 

 ６月８日、美しい手賀沼を愛する市民の連

合会の記念講演があったことは６月にお知ら

せしました。 

小倉久子さん（千葉県環境研究センター水

質環境研究室 室長）に、加藤マリ子さんの

質問に答える形で、生活系のリンについてお

考えを書いていただきました。報告します。 

いつも手賀沼のことを考えてくださって、

ありがとうございます。 

市街地から出る汚れ（道路のホコリなど） 

は、ＣＯＤ１１５ｇ/ｈａ・日、リンは１．７

ｇ／ｈａ・日です。これと比べて、生活系で

はＣＯＤ２９．３ｇ／日・人 リン分１．１

７ｇ／日・人で、人間の出す汚れがとても多

いことがわかります。（人間１人と土地０．７ 

ｈａのリンが同じくらいなのです。） 
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 では、人間と何とリンが関係しているか

というと、食べ物（したがって、し尿）で

す。例えば野菜やお米を作るのに肥料とし

て投入したリンは、植物に吸収されるわけ

なので、当然、野菜を食べるということは 

リンを食べることになり、いずれ排出され

ます。 

 ただし現在の生活では、思わぬところか

らリンが出ています。そのひとつは、歯磨

きとかボディーソープなどに大量のリンが

入っている製品があるということです。 

これについては、私たちがいろいろな歯磨

きを分析して、リンが大量に含まれている

ことを発表した結果（と信じていますが）、 

現在は、ほとんどの歯磨き剤で減量を転換

しています。一度、今お使いの歯磨き剤の 

成分表（小さい字なので読みにくいのです

が。）を確かめてください。研磨剤として「リ

ン酸カルシウム」が入っていたら、それは

主成分がリン化合物ということです。こう

いう製品を使わないことにより、家庭から

出るリンを減らすことが可能です。 

 もう一つは、もう少しみんなで考えなけ

ればいけないことですが、加工食品の袋に

書いてある原材料を見ると、けっこう「（縮

合）リン酸Ｎａ」「メタリン酸塩」というよ

うな表示があります。例えば、炭酸飲料に

は必ず入っています。炭酸が抜けにくくな

る働きがあるのです。また、イカ珍味をし

っとりさせるため、かまぼこなどの歯ざわ

りを良くするため、など、さまざまな目的

のために食品添加物としてリン化合物が入

っているのです。これは人間の健康のため

には害はないので、合法的に使われている

のですが、それが流れ込む手賀沼にとって

は・・・。 

 コーラの泡が消えにくく、イカの燻製が

しっとりしていることと、手賀沼や東京湾

がプランクトンだらけになること。サテ、 

あなたはどちらを選びますか。 

 昨日でしたか、リン鉱石の値上がりで肥

料が大幅値上げになる、という新聞記事が

出ていました。もう、リンを無駄遣いする

時代は終わった、終えなければいけないと思

っております。 

 長くなりましたが、これでお答えになった

でしょうか。 

 ではまた。     小倉久子 

振り込め詐欺 後を断たず 

 連日のように我孫子市の防災無線で注意が

呼び掛けられていますので、「還付金詐欺」に

ついてはご存知と思います。 

 市役所や社会保険庁からと言って、「還付金

があるので、（銀行でなく）ＡＴＭへ行って電

話をしなさい。こちらの言うとおりに手続き

を行ってください」という電話があり、その

通りにすると、こちらから大金を振り込まさ

れてしまう、というもの。我孫子が集中的に

狙われているようです。 

 私のところへは「全国消費生活保全協会」

というところから「消費者保全確認通知書」

なるハガキが来ました。料金の未払いに対し

て起こされた裁判の取り下げ最終期日が迫っ

ているようなことが書いてあり、「万が一、身

に覚えがない場合早急に御連絡下さい」と朱

書きしてあります。これは、友人のところへ

も来ています。 

 相変わらず「オレオレ詐欺」の電話もあち

こちにかかっています。しっかり勉強してい

るつもりでも、不安にかられたり、還付金の

ように喜ばせられたりすると、人間、弱いも

ののようです。くれぐれもお気を付けくださ

い。おかしいと思ったら、消費生活センター

へ。７１８５－０９９９。 

  一人入会してくださいました 

 伊勢利江さん 根戸在住 

 いろいろアドバイスを期待しています。 

 

いよいよ暑い夏！熱中症にお気をつけくだ

さい。牛乳から繰り返し    

自分で作るヨーグルトを 

また作り始めました。 

おいしく食べてカルシウム補給。 

タネが欲しい方は和田へ。 


